

# **La Lettre**

Bulletin de liaison de l'Association pour la Mémoire Ouvrière et Industrielle du Bassin Creillois

N° 19

## **L'association à la découverte du palais social**

On oublie toujours quelque chose dans la vie, et toujours au moment le plus mal choisi. Ce qui frappe dans le Familistère, c'est que tout a été pensé dans le moindre détail.

Les logements, leurs annexes, école, économat, piscine, théâtre, tout a été conçu avec le souci permanent, quasi maniaque, stupéfiant de répondre aux multiples besoins des usagers.

Jean-Baptiste Godin, l'empereur du poêle de fonte qui a fait le tour du monde, était un génie. Ce palais social, il ne s'est pas contenté de le promettre, comme tant d'autres, il l'a bâti à Guise.

Oui, un véritable palais, si l'on considère le niveau de confort et l'étendue des services offerts aux habitants par cet ensemble architectural unique au monde, et la pensée qui a présidé à sa construction et à son fonctionnement pendant cent ans.

**Une visite est organisée le samedi 28 juin 2008. Renseignements et bulletin d'inscription en annexe**

## **Une initiative remarquable au lycée Malraux**

L'association a appris avec beaucoup d'intérêt le travail réalisé par des élèves du lycée André-Malraux (classe de seconde 8) sur le patrimoine industriel de Montataire. Après avoir mené leur enquête, réuni des informations et pris des photos, en compagnie des enseignants, les lycéens ont monté une exposition au centre de documentation et d'information du lycée. Il est tout à fait encourageant de voir les jeunes générations s'intéresser, avec l'aide de leurs éducateurs, à ce qui est l'objet même de l'association. C'est la raison pour laquelle le conseil d'administration a chargé l'un de ses membres de prendre contact avec les auteurs de ce projet, afin de lui donner une plus large audience. L'association souhaiterait notamment présenter l'exposition des lycéens sur son stand à l'occasion des manifestations populaires qui ont lieu traditionnellement à la veille de l'été dans l'agglomération de Creil.

## **L'association en quelques chiffres**

Au 7 mars, l'association comptait 77 adhérents à jour de leur cotisation et 64 abonnés aux Cahiers de l'Amoi. A l'assemblée générale du 15 février, 23 adhérents étaient présents et 39 avaient fait parvenir leur pouvoir.